



## Labor del Instituto Nacional de la Vivienda

En la Memoria elevada al Caudillo por el Instituto Nacional de la Vivienda es donde mejor podemos apreciar el considerable avance alcanzado en la solución del gran problema social que nos ocupa y es preocupación de la más alta importancia para el Gobierno español. El Instituto Nacional de la Vivienda, cumpliendo la misión que por el Caudillo le fué encomendada, ha proyectado la construcción de gran número de casas que sirvan de albergue a las clases humildes y a la larga paseen a propiedad de sus habitantes.

El problema de la vivienda en España ha pasado por multitud de vicisitudes, siendo agravado por las circunstancias difíciles que nuestra Patria ha superado, especialmente la Guerra de Cruzada con las destrucciones inevitables y las otras que la horda bolchevique caprichosamente realizó. El Instituto Nacional de la Vivienda ha realizado una obra jamas antes reflejada en la Memoria presentada al Caudillo.

En su actividad específica el Instituto ha orientado socialmente la construcción de viviendas, dirigido la técnica de esa construcción y protegido económicamente, con los beneficios que la ley puso en sus manos, la realización de los proyectos allí aprobados. Se atuvo a una norma general: la de que las viviendas protegidas fueran levantadas justo a las fuentes de riqueza nacional; esto es, las minas, fábricas y talleres, justo a los puertos y espacios por los pueblos y lugares agrícolas. Con especial interés se cuidó la vivienda campesina. También se ha cultivado con singular predilección el litoral español, promoviendo grupos de viviendas en los puertos pesqueros, donde las condiciones de habitación son pésimas. En las grandes ciudades se han proyectado grandes bloques de viviendas racionalmente agrupadas y con toda clase de servicios higiénicos y comunicaciones fáciles. Así han sido terminadas y se encuentran en construcción los principales grupos siguientes: Valladolid (1.144 viviendas); El Ferrol del Caudillo (1.040); Bilbao (1.000); Jéa (250), etc. Se han concedido diez viviendas anuales a otras tantas familias numerosas. Y se ha realizado también una labor interesante en la construcción de casas rectores, alojamientos de fuerza de la Guardia Civil, edificios benéficos y edificios públicos destinados especialmente a capillas, escuelas, casas sindicales y del Movimiento.

La acción total del Instituto Nacional de la Vivienda, su importancia social y su trascendencia, son verdaderamente dignas de nuestra atención y escomio.

## En la Escuela Nacional de Puericultura

# El ministro de la Gobernación clausura el Congreso de la Sanidad Nacional

El señor González Muñoz, de Avila, pronuncia un interesante discurso

MADRID.—En el salón de actos de la Escuela Nacional de Puericultura clausuró ayer el ministro de la Gobernación la sesión final de las dedicadas durante varios días por el Cuerpo Médico de Sanidad Nacional, Universidades, Fiscalía de la Vivienda, Diputaciones y Ayuntamientos.

Abierta la sesión, habieron sobre distintos temas sanitarios diversas personalidades, entre ellas el doctor González Muñoz, jefe provincial de Avila, quien informó sobre la ponencia «Higiene provincial y municipal». Destacó el importantísimo papel asignado a los médicos rurales, y, sobre todo, el anteproyecto está presidido por la unidad que hará que el esfuerzo común rinda los mejores resultados.

### Discurso del ministro

«Con cuánta emoción me levanto a hablar entre vosotros —comenzó diciendo—. La sesión del día de hoy deja en mí un recuerdo imperecedero. Dentro de unas horas veré a nuestro Caudillo y le podré decir: «Señor, esta mañana he estado junto a nuestros amigos los médicos. He oído a los decanos de las Facultades de Medicina de las Universidades, a los médicos de la Sanidad Nacional, representantes de los restantes Facultades; a los de las Diputaciones y Ayuntamientos y al presidente de la Real Academia de Medicina. He estado en contacto con la ciencia médica española y os traigo, en su nombre, dos conclusiones: La primera, la de su adhesión inquebrantable hacia vuestra persona y hacia vuestra empresa, y en segundo lugar os ofrezco su trabajo, el comentario crítico a una ley de Bases

para la nueva ley de Sanidad, comentario crítico que se ha hecho con un espíritu de unidad y de fervoroso amor a la Patria, indispensables a una obra que, como las de este tipo, ha de ser permanente.»

Veréis, pues, que no he usado de la hipérbole, al declarar mi emoción por hablar y encontrarme entre vosotros.

No puedo olvidar que soy presidente del Consejo Nacional de Sanidad, al que he sido dado el encargo de redactar este proyecto de ley, que necesitaba, como digo, del comentario y asenso crítico vuestro. No estamos en un Gobierno dictatorial. Tenemos, por el contrario, unas Cortes que han de deliberar y aprobar la ley que se establece, después de ser también estudiado y aprobado el proyecto por el Gobierno; pero si quiero anticiparos que el Consejo Nacional recogerá aquellas normas y críticas fruto de vuestro estudio y vuestro trabajo, e incluso que hemos de atender dentro de lo posible y con espíritu de justicia las sugerencias que tan elegantemente ha formulado el doctor González Muñoz para que la dignificación, tan merecida, de la clase médica nacional sea un hecho.

Agradece el Ministro la colaboración de las Facultades de Medicina y relaciona la ley de Coordinación a la ley Universitaria para dotar a la Sanidad de un precioso instrumento de colaboración. Recoge igualmente las aspiraciones de Diputaciones y Ayuntamientos y advierte que se halla muy próxima la promulgación de la ley de Ordenación, que vuelve a hacer del Municipio nuestra prime-

### SANTIAGO DE COMPOSTELA.

—La sesión de la mañana del sexto Consejo Nacional del Sindicato Español Universitario fué presidida por el camarada Eolo, delegado nacional del Frente de Juventudes, acompañado de los camaradas Valcárcel, Viñeta, Moro, Bascans y Granados. A esta sesión asistió el delegado nacional de Propaganda, camarada David Jato; el secretario central del S. E. U., José María Gutiérrez del Castillo, y los jefes provinciales del Movimiento de Santander, Teruel, La Coruña y León, todos señores.

El secretario segundo del Consejo, camarada Emilio Martín, lee el orden del día y las actas de las sesiones anteriores, que son aprobadas. A continuación, Eolo concede la palabra al secretario de la Comisión especial encargada de estudiar la ponencia «Relaciones entre el Frente de Juventudes y el S. E. U.», camarada Alberto Crespo, que es el único superviviente del grupo de camaradas que propuso la creación del Frente de Juventudes. Este expone las conclusiones de dicha Comisión, tras un preámbulo dedicado a explicarlas, en el que se exalta la

## Las Falanges Juveniles de FRANCO agruparán exclusivamente las Juventudes españolas

### El S. E. U. acuerda su unión al Frente de Juventudes.-Las conclusiones del VI Consejo Nacional del S. E. U. serán elevadas al Mando Nacional de la Falange

### Unificación de la juventud española

Tenemos a la vista las conclusiones que el VI Consejo Nacional del S. E. U. acuerda elevar al Mando Nacional de la Falange desde la vieja ciudad Universitaria compostelana. De ellas destaca el afán de unidad en el Movimiento conforme a las consignas emanadas del Caudillo cuyo nombre se da a la agrupación de Falanges Juveniles españolas. Santiago ha sido meta de peregrinación, ha dicho el camarada Valcárcel, y ahora es la partida de una de ellas que transporta la unidad total de la juventud, que hasta hoy no ha existido con la perfección que deseábamos.

He aquí uno de los más espirituales entre los intereses hispanos: la unión de la juventud para formarse en sus diversas direcciones hacia el futuro profesional con un solo deseo de servicio. Para esto se encuestran los estudiantes igual que los artesanos; el joven y el niño, en esa magnífica organización, que es el Frente de Juventudes, en la cual tiene puestas sus más caras ilusiones el Generalísimo Franco. En numerosas ocasiones ha demostrado con hechos y con razonamientos indiscutibles el porqué de esas preferencias. Obsesional con preocupación primordialista la formación espiritual y patriótica de quienes han de constituir la Patria del mañana. Esta juventud de hoy, a la que no alcanzó el virus corrosivo de los sectarismos antiespañoles ha de ser la que en el futuro conserve y perpetúe los ideales religiosos y patrióticos del Movimiento, santificados por la sangre de millares de mártires y de héroes.

necesidad perentoria de realizar la unidad absoluta e indisoluble de la juventud española.

### Conclusiones aprobadas

Las conclusiones están redactadas en los siguientes términos:

«Solicitar del Mando nacional de la Falange se dé al Frente de Juventudes la estructura siguiente:

Primero. Dependiendo directamente del ministro secretario general del Movimiento, existirá al frente de esta organización un jefe, miembro de la Junta Política, y un segundo jefe, que será el del S. E. U., miembro asimismo de la Junta Política.

Segundo. Las Falanges Juveniles de Franco agrupará de una manera exclusiva las Juventudes falangistas que en su día formarán en las filas del Movimiento, dependerán directamente de estos dos jefes por su orden jerárquico.

Tercero. El Frente de Juventudes atenderá preferentemente a la formación política de los camaradas de las Falanges Juveniles de Franco, futuros militantes de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., cuidándose de un modo especial, por el Sindicato Español Universitario, de la formación de los Mandos Juveniles, para que irradian al resto de la juventud la doctrina y el estilo de la Falange y elevar su nivel cultural.

Cuarto. El S. E. U. y la sección de centros de enseñanza no superior dependerán inmediatamente de un secretario central de enseñanza, así como las secciones de centros de trabajo y rurales dependerán de un secretario central del Trabajo.

Quinto. En la nueva organización se refundirán aquellos departamentos, asesorías y servicios que por su carácter general deben unificarse.

Sexto. En aquellas provincias que sean cabeza de distrito universitario, el jefe del mismo será nombrado por el jefe del Frente de Juventudes, a propuesta del jefe provincial del Movimiento, por conducto y con la conformidad del jefe nacional del S. E. U., asumiendo el jefe del distrito la Jefatura provincial de la organización. En aquellas otras provincias que no sean cabecera de distrito universitario existirá un delegado provincial que ejercerá la Jefatura de la organización.

El jefe del Distrito Universitario en las provincias que integran éste tendrá a su cargo la inspección de las Falanges Juveniles de Franco.

Séptimo. La ordenación de pagos (atribución del ministro secretario general del Movimiento) será delegada en el primer jefe de la organización para toda ella, excepto para la secretaría de Enseñanza, cuya ordenación de pagos se delega en el jefe nacional del S. E. U.

Una última salva de aplausos subrayó la lectura de las conclusiones. Todos los consejeros, puestos en pie, aclaman al Caudillo. Es cantado el «Cara al Sol».

### Discursos de los camaradas Valcárcel y Eolo

Los camaradas Rodríguez de Valcárcel y Eolo, jefe del S. E. U. y Delegado del Frente de Juventudes respectivamente pronunciaron a continuación breves discursos sobre los acuerdos que acababan de aprobar los consejeros.

### Telegramas al Caudillo y al ministro secretario

Terminados estos discursos, el resto de la sesión se dedica al estudio de las ponencias sobre «Propaganda», «Plan para los cursos obligatorios para educación política en las universidades» y ponencia libre presentada por el consejero Fernando Álvarez Osorio sobre «El servicio exterior del S. E. U.».

Se acordó cursar los siguientes telegramas: Del jefe nacional del S. E. U. al jefe de la Casa Civil de Su Excelencia el Jefe del Estado: «Ruego haga llegar a Su Excelen-

cia que Consejo Nacional S. E. U. reunido Santiago de Compostela, ha aprobado por aclamación unánime y fervorosa propuesta elaborada de acuerdo entre Delegación Nacional del Frente de Juventudes y Jefatura Nacional S. E. U. que da al primer Sindicato de la Falange el puesto de capitania y máxima responsabilidad al frente toda juventud española, cumpliendo así la gran consigna de unidad que proclamaba José Antonio y exige Caudillo. Con confianza y alegría espera este Consejo, representación juveniles universitarias falangistas próximo futuro de España aprataja en un haz de voluntarios juveniles. Ruego haga llegar jefe nacional Falange nuestra subordinación y respeto. ¡Arriba España! ¡Saludele, Valcárcel!»

Del jefe nacional del S. E. U. al ministro secretario general del Movimiento: «Consejo Nacional S. E. U. ha aprobado por aclamación unánime y entusiasta propuesta hecha, de acuerdo entre Delegación Nacional Frente Juventudes y Jefatura Nacional S. E. U., de dar a juventud universitaria falangista puesto de capitania y máxima responsabilidad al frente de resto juventudes españolas. Al resolver así problema actual y ofrecer a la Falange único sólido bloque de voluntades, Consejo Nacional S. E. U., en representación toda juventud universitaria, me ruega haga llegar a su jerarquía su plena confianza para el futuro y su firme decisión de no cejar en la vanguardia de la revolución que José Antonio nos señalara. A tus ordenes. ¡Arriba España!—Valcárcel.»

A la una y diez se suspende la sesión.

### Sesión de la tarde

A las cuatro de la tarde se reunió la Comisión, que permaneció ocupada en sus tareas hasta las siete, hora en que volvió a reunirse el pleno presidido por la delegada nacional de la Sección Femenina, camarada Pilar Primo de Rivera, que acababa de llegar a Santiago. Pilar explicó ante el Consejo la formación que en todos los órdenes desea la Sección Femenina del Movimiento para sus afiliadas.

### Retransmisión de la sesión de clausura

La sesión de clausura del sexto Consejo Nacional del S. E. U., que se celebrará hoy, a las siete de la tarde, será retransmitida por los micrófonos de Radio S. E. U. y a través de Radio Nacional a todas las emisoras de España.

# Encarnizada defensa del ejército alemán en todo el frente meridional ruso

### Mirando a Rusia

A pesar del ruido que producido por la propaganda aliada en torno de una ofensiva suya de asalto a Europa, la guerra violentísima y encarnizada como nunca en el frente de Rusia, acapara la atención del mundo entero. Después de una pequeña e imperceptible pausa, la ofensiva invernal bolchevique que comenzó al oeste de Kiev, en un sector

relativamente insignificante, se ha transformado en poco tiempo en una ofensiva general que abarca un espacio de unos 1.500 kilómetros desde el alto del Nevel (oeste no extremo de Rusia) hasta incluir Crimea. En todo este frente el bolchevique se presenta con enormes concentraciones de hombres y material lo que hace suponer que las ac-

(Continúa en 4.ª página)

### C. N. S. Sindicato de la Piel

El Secretario Nacional de la Junta Superior de Precios, dice a este Sindicato Nacional en oficio de 3 de enero del corriente, lo que sigue:

«Estudiada por el Pleno de la Junta Superior de Precios, la propuesta de este Sindicato, de demorar la aplicación de las nuevas Tarifas de calzado, ha resuelto lo siguiente:

Primero. Ratificar el escrito de 17 de Diciembre de 1943, dirigido a ese Sindicato, debiendo por tanto a partir de esta fecha de primero de enero figurar el cartón propuesto por ese Sindicato en todos los establecimientos de venta de calzado económico.

Segundo. Con el fin de dar tiempo al remarque que obligatoriamente habrán de efectuar los comercios de calzado, era sujetarse estrictamente al detalle de las tarifas aprobadas, se amplía el plazo hasta 31 de enero para efectuar el mencionado remarque, pero desde luego en ningún caso podrá venderse ningún par a precio superior a los topes de la orden de 12 de agosto de 1943. Lo que de orden del señor Presidente teago el gusto de comunicar a V. I. para su conocimiento y traslado urgente a los interesados.»

En consecuencia, por el medio más rápido posible, deberá instruir a los comerciantes de calzado de tu demarcación de la resolución preinserta. El remarque deberá realizarse conforme previene el artículo 27 de la orden de 12 de agosto del 1943 (Boletín del día 15) si bien limitándose esta operación a marcar a fuego, si el piso es de suelo, o de otra forma indeleble, si no lo fuere, el precio de venta al público y el número de la tarifa aplicada; suspendiendo la oferta al público de existencias anteriores hasta que sean remarcadas.

Como continuación a la Circular 144 de 5 de los corrientes, para su mejor entendimiento y aplicación, previamente aclarado por la Junta Superior de Precios el alcance de su comunicación de 3 del actual sobre remarque obligatorio de existencias de calzado facturadas al comercio con anterioridad a la vigencia de las nuevas tarifas, este Sindicato, velando por los intereses de la industria y del público, y para facilitar el comercio la operación de remarque y la liquidación de existencias anteriores, dicta las siguientes instrucciones aclaratorias:

1.º Los comerciantes de calzado no podrán ni vender ni ofrecer al público existencias anteriores a las nuevas tarifas sin proceder previamente a la revisión de su stock y ajuste de cada uno de sus artículos a los precios últimamente aprobados, entendiéndose este reajuste detallado a las tarifas vigentes dadas a todos los pares rebaja o no su precio los fijados como topes en la Orden de 12 de agosto de 1943.

2.º Los comercios de calzado deben realizar esta revisión de existencias y reajuste de precios dentro del mes de enero corriente.

3.º La operación de remarque pueden efectuarla: a) en la forma prevenida en la Orden de 12 de agosto de 1943 (Boletín del día 15)—marca a fuego en el piso, si fuera de suelo o de otra forma indeleble, si no lo fuere—o bien fijando en el piso una etiqueta de la casa vendedora en la que conste el precio de venta al público y el número de la tarifa aplicada.

4.º A medida que se verifique el reajuste de precio y remarque consiguiente, pueden ofrecerse al público y venderse las existencias anteriores a la vigencia de las nuevas tarifas.

5.º Es obligatorio, para todos los establecimientos de venta de calzado, la exhibición del cartón-aviso aprobado por este Sindicato y la tenencia a disposición del público de un ejemplar de las tarifas.

Lo que se pone en conocimiento de todos los industriales del grupo de calzados.

El delegado provincial del Sindicato.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación provincial de Avila Circular núm. 4

El Ilmo. Sr. Director Técnico de Abastecimientos, en escrito de fecha 4 de los corrientes, me comunica lo que sigue:

«En relación con lo dispuesto por el artículo 15 de la Circular número 406, se hace preciso señalar un plazo para la admisión y aprobación de las solicitudes de suministro directo de productos intervenidos del cerdo por contrato, teniendo en cuenta que ya ha transcurrido tiempo suficiente para poder concertar dichos contratos y formular las peticiones de autorización correspondientes.

Por lo expuesto, he tenido a bien acordar lo siguiente:

A partir del día 1.º de febrero próximo no serán autorizadas por esta Comisaría General, ni cursadas por las Comisarias de Recursos, Delegaciones Provinciales de estos Servicios, Sindicato Nacional de Ganadería o cualquier Organismo facultado para ello, las solicitudes sobre autorización de los contratos de suministro directo de productos intervenidos del cerdo, establecidos por el artículo 15 de la Circular número 406.»

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Bañós.

### Peregrinación archidiocesana al Cerro de los Angeles

DIA 4 DE FEBRERO

Siguiendo las normas establecidas el año pasado, la Obra Nacional del Cerro de los Angeles ha organizado para el presente la celebración de los Primeros Viernes Nacionales con el fin de pedir a Dios por España y la paz del mundo.

La peregrinación del mes de febrero se celebrará el Primer Viernes, día 4, y en ella han de tomar parte la Archidiócesis de Valladolid y sus sufragáneas las Diócesis de Astorga, Avila, Ciudad Rodrigo, Salamanca, Segovia y Zamora.

#### Rebaja en los ferrocarriles

Presentando el carnet de peregrino, la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles concede una rebaja de 40 por 100 sobre el precio del billete ordinario. Los billetes tienen validez desde el 31 de enero al 8 de febrero.

#### Inscripciones

Para tener derecho al carnet de peregrino es necesario ser citado antes del día 20 de enero de don Castor Robledo: Cancillería de la Curia Diocesana.—Avila.

#### Alojamiento en Madrid

La Junta Nacional Española de Peregrinaciones proporciona a los peregrinos alojamiento en Madrid Los precios son:

Categoría A. 3 días, 95 pesetas; 4 días, 118 pesetas; 5 días, 140 pesetas.

Categoría B. 116, 148 y 173 pesetas.

Categoría C. 135, 172 y 205 pesetas.

Categoría D. 195, 254 y 315 pesetas.

Estos precios comprenden: 1.º La pensión completa, propinas e impuestos. 2.º El carnet de peregrino. 3.º La medalla de peregrino. 4.º El billete de ferrocarril de ida y vuelta de Madrid al Cerro de los Angeles.

#### MUY IMPORTANTE

Los peregrinos que no necesitan alojamiento en Madrid abonarán 14 pesetas por persona para tener derecho: 1.º al carnet de peregrino, sin el cual no obtendrán la rebaja del 40 por 100 en los ferrocarriles. 2.º La medalla de peregrino. 3.º El billete de ferrocarril de ida y vuelta de Madrid al Cerro de los Angeles.

### Temas de actualidad

## “El Escándalo” llevado a la pantalla

Por R. GOMEZ MONTERO

En estos días ha sido estrenada en el Gran Cinema de nuestra Capital, presentada por Distribuidora Ballesteros, la superproducción nacional «El Escándalo», por la que la Cinematografía española ha alcanzado un resultado técnico y artístico digno de todo elogio.

La obra de Pedro Antonio de Alarcón es un ejemplo vivo de la evolución literaria de su época, y su estilo propio de castellano, ha sido también otro ejemplo dentro de nuestra Literatura. El costumbrismo en la novela le cultivó superando como nadie la narración. En «El Escándalo» su pluma dejó bien patentes los caracteres literarios con un fondo de constante lucha de las pasiones humanas.

Y, ésta gran producción literaria, ésta que ha alegado Sáenz de Heredia para llevarla a la pantalla, y hacer de ella una joya cinematográfica que ponga en primer plano el «cine» español.

Artísticamente «El Escándalo» encierra una acción dramática de verdadero valor, en este arte dinámico-plástico que se le ha dado el nombre de «séptimo arte».

Sus intérpretes han encarado sus respectivos papeles, poseídos de una personalidad psicológica de los personajes que han representado. Manuel Luna que indiscutiblemente se ha superado si cabe, vive realmente el papel de Diego. Armando Caivo, este galán de nuestra pantalla, es propiamente el Fabián Conde que Alarcón hubiese imaginado, un actor con sobriedad de expresión y probidad artística. Mercedes Vecino y Trinidad Montero con el resto de los actores y actrices que forman el reparto, están en todo momento con una adaptación mímica y de carácter, llegando de lleno al espectador con su vitalidad y con su feminidad respectivamente.

Reconocias firmas de la Literatura del Teatro y del Cine han testimoniado su admiración, al cierto con que se ha dirigido esta producción artística y técnicamente.

En caracterización, vestuario, decorados, sonido y fotografía, se ha llevado a cabo, poniendo todo su interés y todo su trabajo, para conseguir hacer de «El Escándalo» una «cinta» que en todo momento pueda compararse con las mejores de la cinematografía extranjera. Toda la parte técnica está a punto de competir con otras de fama que han intervenido en realizaciones de la pantalla.

Las escenas van medidas con el ritmo que requiere el desarrollo del guión según los distintos momentos de la película.

El «cine» español ha alcanzado con «El Escándalo» un éxito técnico y artístico que eleva su categoría dentro de nuestros estudios y también de muchos extranjeros.

El guión cinematográfico que ha proporcionado la obra de Pedro Antonio de Alarcón, en diálogos y argumento ha sido la base donde se

ha fijado esta producción, y usado a ello la magnífica dirección de Sáenz de Heredia y la fina interpretación del elenco artístico que ha llevado a la pantalla esta gran novela de nuestra literatura, con acciones propias del siglo XIX que debemos a la pluma del afortunado autor del «Sombrero de tres picos» hábil narrador de nuestra novela, que ha coronado su obra con éxito asombroso una vez más al llevar a la pantalla un guión basado en su novela «El Escándalo».

El estreno de esta «cinta» ha sido un clamoroso éxito en Madrid, y lo va siendo a medida que se va presentando en las distintas capitales, y en estos días el público avilense ha podido admirar esta producción de la Cinematografía nacional.

Público y Prensa han calificado, urásimamente, de grandioso e inolvidable, el gran triunfo obtenido por José Luis Sáenz de Heredia como insigne y genial director de esta realización.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Delegación provincial de ex Cautivos Circular núm. 18

La renovación de carnets de ex cautivos tiene por objeto realizar la más rigurosa depuración de los afiliados pertenecientes a nuestra Organización, y a fin de que dicha depuración sea verificada con toda clase de garantías vesgo en disponer lo siguiente:

Artículo único. El plazo de renovación del carnet de ex cautivos por el definitivo, se amplía hasta el día 1.º de agosto de 1944.

Lo que de orden del delegado nacional de la Hermandad de ex Cautivos, se publica para general conocimiento de todos aquellos que perteneciendo a la misma deseen renovar dicho carnet y de los que considerándose con derecho deseen ingresar en ella.

El delegado provincial de ex Cautivos, Florentino Chicote Chamón.

### Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

Clase de Modelado y Vaciado

Habiendo sido provista por la Superioridad la plaza de Profesor de la clase indicada, se anuncia que queda abierta la matrícula para la misma, pudiendo matricularse, en la forma reglamentaria, dentro del plazo que terminará el día 20 del mes actual, todos los alumnos o alumnas que lo deseen.

El Director, Antonio Veredas.

«Medias» es la revista ideal para el hogar, con sus amenas secciones en las que colaboran las más prestigiosas firmas literarias y artísticas de España.

GRANJA VALLE AMBLES. DOLLOS DE UN DIA DELAS RAZAS. CASTELLANA NEGRA RHODE ISLAND ROJA. LE GHORN BLANCA. AVILA. PEDID DETALLES AVENIDA DE PORTUGAL 5

### Estadística y Colocación obrera

Carnets sindicales

Se recuerda a todos los productores que satisfacen la cuota sindical, el derecho que les asiste a solicitar el carnet sindical, mediante el cual pueden justificar aquel pago y su afiliación a la Organización Sindical, con las consiguientes ventajas que les ha de reportar el poder beneficiarse de las Obras que tiene organizadas la Delegación de Sindicatos.

Esta solicitud del carnet no supone el pago de ninguna cuota más, siendo solo necesario para obtenerle el presentar una fotografía del interesado, y el abonar una peseta por derechos de libranza.

Para informes y solicitudes dirigirse a este Servicio provincial de Estadística y Colocación (Plaza del Triunfo Arévalo, 1).

El jefe provincial del Servicio.

### Alcaldía de Arenas de San Pedro

SUBASTAS DE MADERAS

El día 11 del próximo mes de febrero, a las horas que a continuación se expresan, se celebrarán en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial las subastas para los aprovechamientos ordinarios de maderas del monte de estos Propios núm. 3 del Catálogo.

Las proposiciones se ajustarán al modelo que también se inserta en el anuncio del «Boletín Oficial» de la provincia y serán presentadas en la forma y condiciones que se especifican en dicho periódico oficial, debiendo consistir las mejoras que contengan las proposiciones, únicamente en el alza de los tipos de subasta.

El tiempo de duración de los contratos será el de todo el año forestal. Los pagos de los contratos se harán en la Depositaria municipal en dos plazos iguales con vencimiento en 15 de mayo y 15 de agosto del corriente año.

Los que resulten rematantes ingresarán en las oficinas de Hacienda los impuestos necesarios para obtener las licencias de los aprovechamientos, siéndoles de abono las cartas de pago al efectuar el último ingreso en la Depositaria municipal.

Serán letrados competentes para el bastante de poderes que se utilicen, cualquiera de los que ejercen su profesión en esta localidad.

Los pliegos de condiciones estarán expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días laborables durante las horas de oficiar.

#### SUBASTAS

1.º De 280 picos (325'821 metros cúbicos de madera) al sitio Quejos Nuevos. Tipo de tasación 26,065'68 pesetas. Depósito provisional 1.303 pesetas con 28 céntimos. Hora de la subasta, las once.

2.º De 301 picos (336'671 metros cúbicos de madera) al sitio Quejos Viejos. Tipo de tasación 26,933'68 pesetas. Depósito provisional 1.346 pesetas con 69 céntimos. Hora de la subasta, las once y treinta minutos.

Arenas de San Pedro a 10 de enero de 1944.—El alcalde, D. Rodríguez.

#### COMPRE USTED

### Calzados García

Martín Carramolino, 24 (Bajada a la Posada de la Fruta)

### Sección religiosa

Día 15, Sábado.—Santos Pablo, ermitaño; Máximo, Beato, obs.; Secundina, vg.; Efele, mártir; Miquel, Hahacuc, pfs.; Mauro, Macario, obs.; B. Francisco de Capillas.

La miss y oficio divino son de San Pablo ermitaño, con rito doble y color blanco.

#### Retiro Espiritual

La Santa.—Písdosos actos de Retiro Espiritual. Por la mañana, a las nueve, miss en la Capilla de Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las seis y media, rosario, plática meditada y bendición con el Santísimo Sacramento.

### Cultura religiosa

#### LAS PLANTAS

IV. Cómo dan gloria a Dios las plantas.—Tomad en vuestras manos una hierbecilla cualquiera, examínala un poco y quedaréis asombrados viendo en ella traslucirse de manera excelentísima la sabiduría, la omnipotencia y la bondad de aquel gran Dios que sabe y quiere hacer las cosas tan delicadas y admirables a favor del hombre ingrato y desleal...

Considerad cómo germinó la semilla echando de sí un pequeño conchillo, que se convirtió en múltiples raíces, las cuales fueron chupando de la tierra aquellos jugos que la era necesarios para vivir, crecer y levantar su lozano tallo a pesar de tantas dificultades que se le opusieron.

Examinad luego sus hojas tan regulares, sus flores tan bellas, sus frutos tan sabrosos, y decidme: ¿qué ingenio y sabiduría, sino la de un Dios omnipotente, puede ejecutar tales maravillas de exactitud, delicadeza, suavidad, blandura, fortaleza y hermosura? ¿Cómo no reconocer aquí patente la sabiduría, bondad y hermosura de Dios? ¿Cómo no entender las voces que esta hierbecilla me da para que por ella yo entone un himno de gratitud, reconocimiento y alabanza a su Creador? ¿Cómo no ver aquí dibujado con caracteres luminosos el gran cariño con que nuestro Dios vela por el hombre? ¿Por qué temer que nos falte el pan de cada día?

¡Ved los lirios del campo que ni se siembran ni hilan y sin embargo nada les falta para obtener suativa hermosura! Pero más que todo, ved retratada en estas sencillas y humildes flores y hierbecitas del campo la humildad con que todos debemos servir a Dios a imitación suya.

F. E.

#### MUJER VIUDA!

El Caudillo no podía dejar desamparado tu hogar en uno de sus momentos más críticos: al quedar viuda y huérfano tus hijos.

Por eso, a través del Subsidio Familiar te concede el derecho

No, ya no tenéis derecho a decir que os salen mal las cuentas o que se os olvida cuando en el Sasto de la amiga, o que ignorabais que llegaban las fechas de fiestas y conmemoraciones. No, ya no, porque la Sección Femenina ha editado un magnífico Calendario para 1944, lleno de fotos, de consejos, de ideas, que ha de seros utilísimo. En él, entre reproducciones de Obras de Arte, estampas de las Actividades de la Sección Femenina, recetas, etc. tenéis como el cañamazo para probar el más bello proyecto «El proyecto de 1944», ahora ambicioso y luego hecho realidad diaria.

Por eso, sin perder un minuto, antes de que se agotes, debéis adquirir el Calendario de la Sección Femenina, que es barato y os lo pueden facilitar en la Delegación Femenina de Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. Avenida de Portugal número 33. (Departamento de Prensa y Propaganda).

# Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## SECCION FEMENINA

### CONSIGNA

Dijo José Antonio:  
«He aquí la tarea de nuestros tiempos, devolver a los hombres los sabores antiguos de la norma y el pan. Hacerles ver que la norma es mejor que el desenfreno: que hasta para desenfrenarse alguna vez hay que estar seguro de que es posible volver a un asidero fijo. Y, por otra parte, en lo económico, volver a poner al hombre los pies en la tierra, ligarle de una manera más profunda a sus cosas: al hogar en que vive y a la obra diaria de sus manos. ¿Se concibe forma más feroz de existencia que la del proletario, que acaso vive durante cuatro lustros fabricando el mismo tornillo en la misma nave inmensa sin ver jamás completo el artefacto de que aquel tornillo va a formar parte y sin estar ligado a la fábrica más que por la inhumana frialdad de la nómina?»

«Todas las juventudes conscientes de su responsabilidad se afanan en reajustar el mundo. Se afanan por el camino de la acción y, lo que importa más, por el camino del pensamiento, sin cuya constante vigilancia la acción es pura barbarie. Mal podríamos sustraernos a esa preocupación universal, nosotros los hombres españoles cuya juventud vino a abrirse en las perplejidades de la trasguerra.»

«Nuestra España se hallaba, por una parte, como a salvo de la crisis universal, por otra parte, como acongojada por una crisis propia, como ausente de sí misma por razones típicas de desarraigo que no eran las comunes al mundo. En la coyuntura, unos espera-

ban hallar el remedio echándolo todo a rodar (esto de querer echarlo todo a rodar, salga lo que salga, es una actitud característica, de las épocas fatigadas, degeneradas; echarlo todo a rodar es más fácil que recoger los cabos sueltos, anudarlos, separar lo aprovechable de lo caduco... ¿No será la pereza la causa de muchas revoluciones?). Otros, con un candor visible, aconsejaban, a guisa de remedio, la vuelta pura y simple a las antiguas tradiciones como si la tradición fuera un estado y no un proceso y como si a los pueblos les fuera más fácil que a los hombres el milagro de andar hacia atrás y volver a la infancia.»

«Entre una y otra de esas actitudes se nos ocurrió a algunos pensar si no sería posible lograr una síntesis de las dos cosas; de la revolución—no como pretexto para echarlo todo a rodar, sino como ocasión quirúrgica para volver a trazar todo un pulso firme al servicio de una norma—y de la tradición—no como remedio sino como substancia, no con ánimo de copia de lo que hicieron los grandes antiguos, sino con ánimo de divinación de lo que haría en nuestras circunstancias. Fruto de esta inquietud de unos cuantos nació la Falange. Dudo que ningún movimiento político haya venido al mundo con un proceso interno de más austeridad, con una valoración más severa y con más auténtico sacrificio por parte de sus fundadores, para los cuales ¿quién va a saberlo como yo?, otras cosas resultan más amargas que tener que gritar en público y sufrir el rubor de las exhibiciones.»

## Cómo fué la gran lucha aérea del martes

BERLIN, 13.—Una representante oficial de la Luftwaffe alemana ha recibido hoy, jueves, a lo correspondientes de Prensa.

Comenzó declarando que precisamente el día en que el jefe supremo de las fuerzas aéreas del Reich mariscal Hermann Goering, cumplió cincuenta y un años, la Luftwaffe obtuvo la victoria más destacada de toda la guerra. Anunció después que dicho día, le celebró el mariscal en la mayor intimidad. Hermann Goering inspeccionó todas las formaciones de la Aviación alemana; especialmente las patrullas de «cazas».

Los pilotos y todas las fuerzas aéreas y de la defensa antiaérea alemana—prosiguió el portavoz—obsequiaron a su jefe el día de su cumpleaños con tan impresionante victoria, que es el regalo más adecuado que se podía hacer al mariscal y el que este más ha agradecido.

Después de expresar los sentimientos de adhesión y cariño que todos los soldados del ejército del Aire tienen hacia el mariscal Goering, un periodista extranjero preguntó si la victoria aérea del martes sobre territorio alemán fué debida al empleo de un nuevo sistema defensivo. Repuso el oficial que, efectivamente, se trataba de un desarrollo ulterior de la táctica denominada «acción defensiva continua». Esta táctica consiste en lo siguiente: Cuando las primeras formaciones enemigas están a punto de alcanzar las avanzadas de la zona alemana de defensa, se alarman y advierten las bases y estaciones de la Luftwaffe. Se actúa según un plan móvil, y así, en la incursión enemiga del martes, las escuadrillas enemigas fueron ininterrumpidamente atacadas, y cuando una escuadrilla alemana atacaba a los aparatos adversa-

rios, otra estaba a punto de entrar en acción, y así escalonadamente y de un modo continuo.

Ya en la primera zona defensiva las formaciones angloamericanas fueron dispersadas hasta un extremo que de ningún modo podía atacar ya concéntricamente ningún objetivo. Por ejemplo, los cazas alemanes cercaron de tal modo en el aire a un grupo de unos cincuenta bombarderos norteamericanos, que, acasados estos no tuvieron más remedio que dejar caer su carga en los alrededores de Os nabruck y darse a la fuga.

Destacó el portavoz que el éxito alemán ha sido tanto más importante si se tiene en cuenta que los bombarderos norteamericanos fueron escoltados y protegidos por los cazas hasta muy adentro del territorio alemán. Por tanto los cazas enemigos retuvieron muchos de los cazas alemanes. Reiteró que fué la batalla aérea más grande de toda la guerra. El éxito alemán está asimismo plenamente demostrado por la circunstancia de que sólo se perdieron nueve aviones alemanes, mientras se abatieron 136 aparatos enemigos. Los aviones norteamericanos eran cuatrimotores pesados y los cazas alemanes aparatos ligeros.

Terminó observando que en los primeros once días de enero la aviación angloamericana perdió unos 500 aparatos rigurosamente comprobados, y de consiguiente, más de 4.000 hombres de su mejor personal técnico.—EFE.

# TITO, el guerrillero de Yugoslavia

Con su estrella de cinco puntas, la hoz y el martillo, es un entusiasta del "placer de matar"

Duerme vestido, con la pistola preparada y custodiado por 70 u 80 comunistas y un perro lobo

BANJALUKA, 13. (Del enviado especial de la Agencia Transocean en los Balcanes, Gerhart Emskoetter).—A principios de enero, cuando Tito se retiraba con sus heterogéneas formaciones de mercenarios en dirección Este, acosado por las tropas alemanas, trató el jefe guerrillero de hacerse fuerte en Banja Luk. Los grupos motorizados alemanes le atacaron, y Tito sufrió una tremenda derrota. Aun cuando apenas se había iniciado la fulminante acometida alemana, Tito, ordenó a sus gentes que abandonaran la resistencia para darse de nuevo a la fuga.

Los rojos yugoslavos tuvieron 600 muertos y se hicieron varios centenares de prisioneros. Se recogió asimismo mucho botín. La fuga fué emprendida precipitadamente y en dispersión hacia las montañas, y se sabe que Tito tuvo que salvarse montado en un caballo que robó en una granja de los alrededores de la ciudad.

Un jefe de los guerrilleros que se hallaba a las órdenes directas de Tito fué hecho prisionero los días pasados. Se trata de un aventurero fugado de dos presidios de Europa. Cuando se inició la guerra se hallaba en Francia. Este sujeto ha contado al periodista algunos aspectos de la vida que lleva ahora Joseph Broz, alias Tito.

Según este prisionero, las fuerzas morales de Tito comienzan a flaquear. Considera ahora que se ha coocido en sus manos una tarea para la que él militarmente no está preparado, aunque otra cosa creyera en un principio cegado por su ambición de aventuras. Esto lo reconoce él mismo y lo confiesa a sus intimos.

Le desagrada la organización, aunque ahora pretenda inculcarla en las filas de sus guerrilleros. Siempre abominó de la disciplina militar, pero ahora también la propugna, aunque ello contradiga su temperamento y su modo de ver las cosas. Tito personalmente comete a su paso por los pueblos y aldeas toda clase de ferocidades. El prisionero a relató casos de impresionante crueldad. Aesina a las personas por el solo placer de matar. Por eso es muy temido entre los guerrilleros, que no repa-

ran, siguiendo el ejemplo que les da Tito en saquear, matar y lleva a cabo toda clase de actos-laburianos. Lleva una gruesa barba descuidada y su rostro es de rasgos duros, muy enjuto. Viste Tito un pantalón de pusa con bota alta, cazadora de cuero y un pasamontañas que tiene en el centro una gran estrella de cinco puntas.

En el pecho lleva el emblema de la hoz y el martillo. Es un hombre de gran resistencia física y duerme casi siempre vestido y con la pistola preparada. A sus órdenes inmediatas tiene 70 u 80 comunistas de confianza,

siguiendo el ejemplo que les da Tito en saquear, matar y lleva a cabo toda clase de actos-laburianos. Lleva una gruesa barba descuidada y su rostro es de rasgos duros, muy enjuto. Viste Tito un pantalón de pusa con bota alta, cazadora de cuero y un pasamontañas que tiene en el centro una gran estrella de cinco puntas.

En el pecho lleva el emblema de la hoz y el martillo. Es un hombre de gran resistencia física y duerme casi siempre vestido y con la pistola preparada. A sus órdenes inmediatas tiene 70 u 80 comunistas de confian-

za, y lleva también tras sí un gran perro lobo. Fuma constantemente y es muy conocido entre sus partidarios el voraz apetito de su jefe, que consagra a su glotonería muchos saqueos en las indefensas aldeas. Últimamente, nunca estuvo ebrio, pero al principio de su aparición en los Balcanes hacía un gran consumo de las más fuertes bebidas alcohólicas.

Par. Por último, señala el prisionero que Tito hace caso omiso de todas las fórmulas de legalidad política que se le han sugerido, y se burla del proyecto de que sea jefe de un Gobierno.—EFE.

ran, siguiendo el ejemplo que les da Tito en saquear, matar y lleva a cabo toda clase de actos-laburianos. Lleva una gruesa barba descuidada y su rostro es de rasgos duros, muy enjuto. Viste Tito un pantalón de pusa con bota alta, cazadora de cuero y un pasamontañas que tiene en el centro una gran estrella de cinco puntas.

En el pecho lleva el emblema de la hoz y el martillo. Es un hombre de gran resistencia física y duerme casi siempre vestido y con la pistola preparada. A sus órdenes inmediatas tiene 70 u 80 comunistas de confian-

za, y lleva también tras sí un gran perro lobo. Fuma constantemente y es muy conocido entre sus partidarios el voraz apetito de su jefe, que consagra a su glotonería muchos saqueos en las indefensas aldeas. Últimamente, nunca estuvo ebrio, pero al principio de su aparición en los Balcanes hacía un gran consumo de las más fuertes bebidas alcohólicas.

Par. Por último, señala el prisionero que Tito hace caso omiso de todas las fórmulas de legalidad política que se le han sugerido, y se burla del proyecto de que sea jefe de un Gobierno.—EFE.

# La campaña en Italia y en Rusia

### Parte alemán

Cuartel general del Führer, 13.—Comunicado oficial:  
«Italia del Sur: En la parte occidental del frente italiano, el enemigo ha extendido sus ataques al sector situado al norte de Venafro. Después de intensa preparación artillera, el enemigo se lanzó contra nuestras posiciones altas, pero fué rechazado en dura lucha. Nuestras tropas cerraron dos brechas.

En el extremo occidental del frente se señalan combates entre elementos de exploración cerca del Garigliano. En el extremo oriental se registró ayer una fructuosa operación de unidades de choque germanas.—EFE.

### Comunicado aliado

ARGEL.—Comunicado del Cuartel General aliado del Africa del Norte:

«Mar: En la noche del 10 al 11 del corriente mes, nuestros destructores atorpecieron el tráfico ferroviario en la costa oriental italiana. El enemigo respondió a nuestro fuego con las baterías costeras de Civitanova, pero aunque disparó certeramente no causó averías en los destructores aliados. Nuestros barcos bombardearon, asimismo, Pedase, donde provocaron un incendio. Tierra: Tropas francesas del quinto ejército avanzaron a pesar de la encarnizada resistencia enemiga, ocupando varias alturas importantes. Continúa el avance.

Se señala actividad de patrullas tanto en el frente del octavo como del quinto ejércitos.

Aire: El mal tiempo limitó nuestras operaciones aéreas. Sin embargo, formaciones de bombarderos medios atacaron el empalme ferroviario de Arco. Cazas de bombardeo atacaron posiciones enemigas cerca de Orsogna.

El enemigo perdió dos cazas; tres aviones aliados no han regresado a sus bases.—EFE.

### Parte del Este

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 13.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Han fracasado nuevos y fuertes ataques soviéticos efectuados al nordeste de Kerch.

Tras una intensa preparación artillera, el enemigo ha reanudado su ofensiva, en un estrecho frente, contra la cabeza de puente de Nikopol. Después de duros combates, nuestras tropas han conseguido un éxito defensivo completo.

Los bolcheviques han sido nuevamente rechazados al sudoeste de Dniepropetrovsk; el enemigo sufrió sangrientas pérdidas.

Al oeste de Kirovgrado, el adversario reanudó ayer su ofensiva con poderosas fuerzas de infantería y unidades acorazadas. Todos los ataques han sido rechazados por medio de contraataques; nuestras tropas cerraron algunas brechas.

El enemigo atacó infructuosamente las posiciones alemanas situadas al suroeste de Chekisl.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señala de en la fase.



Quando su estómago funcione mal...  
...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.  
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO  
del Dr. Viañta  
VENTA EN FARMACIAS  
(Censura sanitaria número 50)

# El doctor don Lorenzo Miguélez rector magnifico de la Universidad Pontificia de SALAMANCA

SALAMANCA.—Cumplido el trienio para el que, según el estatuto de la Universidad, únicamente puede ser nombrado rector magnifico, ha cesado en la rectoría de la Pontificia Universidad Eclesiástica de ésta, don José Artero. Las sagradas congregaciones de seminarios y universidades de estudio, según su norma de no vincular el cargo de rector siempre a la misma persona, han nombrado para el próximo nuevo trienio a don Lorenzo Miguélez. El nuevo rector magnifico es muy conocido en España por su actuación pública sobre todo en la región gallega. Nació en Astorga y estudió en su seminario. Amplió sus estudios en la Universidad Pontificia de Comillas, donde se doctoró en Derecho Canónico. Desempeñó varios cargos religiosos y ha publicado muchos artículos en revistas científicas. (Cifra).

Nuestros contraataques en el sector de Pogrebiche progresaron ayer de nuevo, perdiendo el adversario 20 tanques en los combates.

Al oeste de Berdichev, nuestras fuerzas hicieron fracasar varios ataques bolcheviques. En el curso de un contraataque alemán, el adversario perdió 19 tanques y 17 cañones.

En los sectores situados al oeste de Novograd-Volinsk y al oeste de Saray las fuerzas germanas se hallan empeñadas en dura lucha con un enemigo que avanza.

Los soviets repitieron ayer sus fuertes ataques al oeste de Rachtisa. En este sector se libran actualmente graves combates.

Cerca de Vitebsk, el enemigo repitió sus intentos de rotura del frente alemán.

El punto de gravedad del ataque se hallaba al oeste de la ciudad. La encarnizada resistencia germana hizo fracasar el intento soviético. El enemigo perdió 42 tanques.

Al noroeste de Nivel, los ataques soviéticos llevados a cabo con poderosas fuerzas de infantería y carros blindados fueron rechazados por nuestras tropas, las cuales hubieron de cerrar ante varias brechas. El enemigo perdió 14 tanques.

La Luftwaffe intervino ayer muy eficazmente en poderosas formaciones de aviones de combate y de batallas en los duros combates defensivos habidos en Kirovgrado, Berdichev y Vitebsk. Fueron derribados 30 aviones enemigos.

El jefe de una división blindada de las S. S., Wittmann, destruyó su 66 tanque soviético en el curso de los combates librados el 9 de enero.—EFE.

## A Lisboa llegan las primeras golondrinas

LISBOA.—Han llegado las primeras golondrinas, procedentes de Africa, un mes antes de lo acostumbrado, aunque no existen otros indicios de primavera que la llegada de las aves emigrantes.—EFE.

## ¡Empresario!

Procura hacer agradable a tus productores el trabajo que realizan pues, a más de ser beneficioso, cumples un deber social que España te agradece.  
Consulta para esto a la Obra Social «Educación y Descanso», y ella por medio de su organización te asesorará.  
SE COMPRAN máquinas de escribir usadas. Razón esta Administración.

TERCER ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en caridad por el alma de  
EL SEÑOR  
**D. Santiago de Diego Ondero**  
Que falleció en Avila el día 16 de enero de 1941  
A LOS 88 AÑOS DE EDAD  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.  
D. E. P.  
Sus desconsolados hijos don Jaime y don Angel; hijas políticas doña Emilia Rodríguez Méndez y doña Josefina Pérez Enriquez; nietos, sobrinos y demás familia,  
Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.  
Las misas que se celebrarán el día 16, a partir de las ocho hasta las diez, en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los hijos son la nación del mañana. Si mueren en temprana edad España se ve privada de su valiosa cooperación. La Obra Maternal e Infantil del Instituto Nacional de Previsión procura reducir la mortalidad en los niños. Empresarios: Debéis inscribir a vuestras obreras en el Seguro de Maternidad.  
**PELETERIA GERMANA**  
Abrigos económicos por fin de temporada, reformas, curtidos y tintes. Bola, 13, entresuelo. MADRID.

## Campeonato local de Fútbol

En uno de los escaparates del comercio de la señora viuda de Félix Grande se hallan expuestos la Copa y los once trofeos individuales que serán entregados al equipo que resulte vencedor en el interesante torneo que está celebrándose en nuestra capital y cuyo último partido habrá de ser, D. M., el día 23 de los corrientes.

La entrega de los premios no se efectuará, sin embargo, dicho día, sino al domingo siguiente, en que para dar mayor brillantez al acto se llevará a cabo otro espectáculo deportivo cuyas detalles no se han ultimado aún, pero que seguramente será muy del agrado del público.

El campo del Avila C. F.

Ultimado el estudio técnico y confeccionado el plano del terreno cedido por el Excmo. Ayuntamiento al «Avila Club de Fútbol», dentro de brevísimos días comenzarán las obras de explanación y cerramiento, que habrán de llevarse a todo trapo, para que el equipo titular pueda participar en las competiciones oficiales de la próxima primavera. Aunque por el momento se piensa solo en el campo de fútbol, que es lo de verdadera urgencia, existe el propósito, puesto que hay terreno suficiente, de hacer otras instalaciones, tales como campos de baloncesto y tenis, frontón y gimnasio.

Un concurso interesante

Puesto que en los partidos del campeonato local que ya se han celebrado y los dos que todavía faltan se pueden adquirir los suficientes elementos de juicio, la Delegación Comarcal de Fútbol ha acordado abrir un concurso entre los aficionados para conocer quiénes son los jugadores participantes que mejor impresión hayan dejado en el público al fianzar el campo.

Se trata de que todo el que quiera hacerlo pueda expresar cuál es el equipo que a su juicio sería más apto para representar a nuestra ciudad en la futura competición. Basta con escribir la abstracción en una cuartilla y bajo sobre cerrado entregarla en el Bar Piquito.

El plazo de admisión terminará el día 30 del corriente y a continuación se hará público cual es el equipo preferido por los aficionados, así como el jugador que haya tenido más partidarios para cada uno de los puestos.

Entiéndase que en el equipo ideal que cada uno forme pueden incluirse jugadores de cualquiera de las agrupaciones locales, es decir, que cada aficionado se convierte en un seleccionador, forma el equipo que crea más fuerte y entrega la correspondiente nota en Piquito. Tampoco hay inconveniente en que a continuación del equipo, y sin rebasar la capacidad de una cuartilla por una sola cara, forme el que así lo desee algún comentario, que se tendrá muy en cuenta si es de buena fe y con propósito de colaborar al éxito del deporte local.

Conque... ¡todo el mundo seleccionador y todo el mundo crítico! La cosa es fácil.

SE VENDE bicicleta seminueva. Razón: Hilario Jiménez. Cruz, 5.

SE VENDE báscula médica y extintor de incendios. Razón: Alemania, 8.

## ATENCION

carne de cabrito a 7 pesetas el kilo en la Plaza de Abastos, en el antiguo puesto de la viuda de Hilario el «Cabritero».

## ESPAÑOLI

La Patria es la familia, no el individuo.

El Estado Nacional-Sindicalista, la reconoce como la célula que le da origen y por ello la exalta y protege por medio de la legislación del Subsido Familiar.

Vulnerar las obligaciones que ésta dispone es pues afear, en su esencia, a la Madre Patria.

# EL DIARIO DE AVILA

## CRONICA ABULENSE

### Centro Cultural Abulense

El excelentísimo señor Obispo presidió la reunión de anoche en el salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media

Pronunció su interesantísima conferencia el R. P. Ciriaco Pedrosa sobre «La Vida frente al Pensamiento»

Anoche celebró en el salón de actos del Instituto Nacional de Enseñanza Media su tercera reunión el Centro Cultural Abulense que con gran acierto dirige el Padre Lumbreras, O. P.. El salón presentaba brillantísimo aspecto y en los asientos se veían numerosas personalidades abulenses y público amante de la alta cultura. En el estrado ocupaba la presidencia del acto el excelentísimo señor Obispo de la diócesis acompañado por los ilustres señores coronel Calleja Diente y fiscal de la Audiencia Provincial, señor Leyva. Los demás escaños del estrado estaban ocupados por los padres Juan Ayuela, vicario provincial de la Orden de Predicadores y Lumbreras, presidente del Centro. Los tenientes coroneles de Intendencia, señores Ruiz de Toledo y Baro, y comandantes,

### LA VIDA FRENTE AL PENSAMIENTO

Saboreamos una lectura de carácter marcadamente psicológico-moral... el autor da muestras de tener un profundo conocimiento del corazón humano... Tropezamos con una frase que suscita serias reflexiones; cuando el hombre no vive como piensa, pronto empezará a pensar como vive; en otras palabras, el hombre no vive como piensa, sino que piensa como vive. ¿Será esa verdad? Un sentimiento de dignidad parece rechazarlo... pero un exámen más detenido llegará a convencernos de que, al fin, es una realidad. Se nos presenta en primer lugar el problema psicológico: adjudicar preferencias; definir jerarquías; ya en el terreno especulativo ya en el práctico.

Urge ante todo precisar el concepto de «vida». ¿Qué significa vivir en el hombre? El hombre vive una vida animal; se nutre, crece, se procrea; vive una vida sensitiva, siente, reacciona; vive una vida psíquica, ama y odia, goza y sufre; vive una vida social, se educa, progresa; vive una vida moral, consciente de la responsabilidad de sus actos. Vivir pues es un complejo de actividades las más diversas pero sincronizadas y derivadas todas de un principio único que las contiene todas eminentemente, el alma.

A la cabeza de todo ese complejo de vida se destaca la inteligencia; la facultad de más alto rango y representación, la cual aunque sujeta y ligada al todo por comunidad de existencia y de personalidad, desempeña no obstante sus funciones específicas con independencia de todo órgano corpóreo. Un destello de la divina inteligencia en el alma; por ella el hombre puede decirse hecho a imagen y semejanza de Dios.

Pujan, pues, en el hombre tendencias divergentes, que tratan de imponer su dominio: la inteligencia a base de principios eternos y morales ya especulativos; la vida con sus instintos, pasiones, temperamento, medio ambiente, intereses creados. Surge el problema pedagógico: ¿Cuál será el proceso más racional para obtener la formación integral del hombre? ¿Hemos de huir de la inteligencia con anterioridad a la vida, o se impone disciplinar la vida a fin de obtener un pensamiento disciplinado? Si la inteligencia es la fa-

Guerras y Amador y capitán Salazar.

### Presentación del P. Pedrosa

La hizo en breves y justicieras frases el R. P. Lumbreras, profesor del conferenciante, quien recordó que el P. Ciriaco Pedrosa ha sido hasta septiembre próximo pasado rector del Colegio dominico del Real Monasterio de Santo Tomás de Avila. Su amor al estudio le hace por ende amante del recogimiento y esto es la causa primordial de que Avila le desconozca a pesar de haber desempeñado un cargo de tan delicada Misión. Es profesor de Filosofía y especializado en Ciencias matemáticas.

El P. Pedrosa, aplaudido en su presentación y al final de su importante conferencia, desarrolló su tema de

cultad más noble y caracterizada del hombre, ¿no parece lo más lógico tratar de instruir el pensamiento antes que la vida, la inteligencia antes que la conciencia? Esa solución sería la única razonable si el pensamiento pudiera prescindir del complejo de la vida; pero la realidad es muy distinta y por fuerza hemos de buscar otra solución.

Santo Tomás nos la ofrece basada en el concepto integral del hombre, en sus comentarios al Salmo de la Montaña (San Mateo, cap. V-VII), explicando aquel pasaje en que Jesucristo previene a sus discípulos que están llamados a ser sal de la tierra y luz del mundo. «Deben, dice, ser sal antes que luz porque la vida es antes que la ciencia, ya que la vida conduce a la ciencia de la verdad», deben proveer de moral a la vida antes que de ilustración al pensamiento; deben educar la conciencia antes que la inteligencia; deben vivir rectamente si han de pensar correctamente. «Porque la vida conduce a la ciencia de la verdad». De una manera más o menos eficaz, la vida se interpone entre la inteligencia y la verdad, y como puede orientarla, también puede desorientarla y desviarla hacia el precipicio del error.

Cosa sabida es que para que nuestra visión corporal sea normal y criterio de verdad es necesario que se efectúe en un medio adecuado, en este caso, transparente, que transmita la luz con regularidad y simetría; si esto falta, la visión sería defectuosa por la indisposición del medio transmisor. La acción de nuestra inteligencia tiene mucho de parecido con la visión corporal; desprovista de ideas innatas, ve y juzga pero no cree; por eso, — y aunque subjetivamente independiente de todo órgano corpóreo, — necesita de medios transmisores que le comuniquen del exterior los objetos adecuados para su actuación. Y ese órgano mediante el cual nuestra inteligencia se «informa» del exterior es la vida: la vida corporal con su temperamento; la vida psíquica con sus pasiones; la vida social con su educación; todo ese complejo de vida es el cristalizo a través del cual el mundo exterior se plasma en la retina de nuestra mente; por eso cuando el ambiente moral es diabólico, li-

bre de las nebulosidades de las pasiones, nuestra visión mental será perfecta y nuestro pensamiento tendrá todas las garantías de ser recto y verdadero.

Por otra parte la voluntad, fácil y pronta servidora de la vida, pondrá a su servicio todos sus recursos con infalibles resultados. La voluntad concentra y enfoca la visión mental para que el entendimiento no vea ni considere sino aquello que está en armonía con la disposición moral de la vida; es el primario que no permite observar sino un pequeño círculo en el horizonte; con ello la deliberación sufre un recio golpe, y el juicio se decide a favor de aquello que la vida — el instinto, el temperamento, las pasiones, el medio ambiente — le indica.

Abramos la historia. ¿Cuántas inteligencias perfectamente orientadas en sus principios se han desorientado por ceder a los apremios de una vida disoluta? Así un Lutero, y un Enrique VIII de Inglaterra que había merecido del Pontífice el título de «Defensor de la Fe»; así todos los herejes que han surgido en el seno de la Iglesia. Consecuencia del mismo principio, pero en dirección opuesta; testifica la Iglesia que la inocencia del alma y la integridad de vida fueron parte principalísima para que la inteligencia de un Santo Tomás de Aquino llegara a volar tan alto y penetrar tan adentro en los arcanos de la divinidad, que hizo de él más que un teólogo, un vidente.

«Mentis innocentia

Floresque puritatis

Exultentur praevia

Lucei veritatis»

Del alma la inocencia

De castidad la flor

Abrieron el camino

De la verdad al Sol.

(Oficio de Santo Tomás en el Br-

vario Dominicano).

Elementos indispensables al artista son el gusto artístico, la inspiración, el sentido de lo bello; sentido e inspiración que han contribuido con más eficacia que las reglas especulativas al desarrollo y perfeccionamiento de las bellas artes. De parecida manera, el sentido ético, esa capacidad innata de percibir y apreciar la belleza moral, que como un destello de la ley eterna ilumina las intimidades de nuestra conciencia, ha sido siempre inspiración orientadora y fuerza eficazísima en la formación de esos artistas de la belleza moral y del ideal de la virtud que llamamos Santos. Pero hay géneros de vida que ahogan toda reacción favorable a los sentimientos de nobleza y de virtud.

Jesucristo, hablando a Nicodemo, le revela cómo la vida puede constituir la disposición más propicia para percibir la luz verdadera que ilumina a todo hombre que viene a este mundo; suyas son aquellas palabras: «El que hace la verdad viene a la luz» (San Juan, III, 21). Ese hacer, ese vivir la verdad, es, en sentir de Santo Tomás, vivir virtuosamente; ya que solo entonces nuestra vida se ajusta a los dictados de la ley eterna. Pues bien; ese vivir virtuosamente es la antecámara que nos introduce a la región de la luz; esa vida virtuosa es el más eficaz auxilio para que nuestro pensamiento pueda descubrir y justipreciar los valores morales, no siempre evidentes, de nuestras obras; valores que una vida irreflexiva ciega y oculta hasta hacerlos perder de vista.

¿Quieres saber cómo piensas? mira cómo vives y sabrás cómo piensas. ¿Quieres pensar rectamente? vive como quisieras pensar, y habrás conseguido lo que deseas.

«MEDINA» es el escaparate. «MEDINA» en el kiosko de periódicos. «MEDINA» en todas las manos. «MEDINA» en cada hogar porque es la revista femenina más completa.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Encarnizada defensa

(Viene de 1.ª página)

tuales batallas — según opinión de algunos — pueden ser decisivas.

Como en antiguas operaciones, sobre todo en la pasada ofensiva de verano, los bolcheviques han iniciado las luchas de invierno con un centro de gravedad donde han venido acumulando hasta últimos del mes pasado ingentes masas humanas y de material. Este centro de gravedad se encontraba en el sector al oeste de la capital ucraniana y fué teatro de enconadas luchas durante varios meses. A éste ha seguido casi simultáneamente, un segundo centro que es una ampliación del gran ataque al oeste de Kiev.

Algunos días después

lanzaban los soviets a la lucha nuevas formaciones de combate en el sector de Vietsak. El 28 de Diciembre comenzó igualmente el ataque ruso en dirección noroeste hacia Korosten, en íntima cohesión con el ataque a Kiev.

Mientras todos esos sectores eran escenario de las más violentas luchas entre las tropas bolcheviques y la defensa alemana, a fines de año se reanimo la actividad militar de los soviets en los frentes de Nikopol y Saporosie. El 4 de enero de este año los bolcheviques reanudaban igualmente sus embestidas al oeste de Propesik, proyectando su ataque desde el sector de Kiev, pasando por Berditchev, en dirección sur. Al siguiente día comenzó la ofensiva en el recodo del Dnieper, entre Krivoy-Rog y Kirovograd, y el día 7, por fin, emprendieron los rusos al sur de Kiev poderosos empujes contra el recodo del Dnieper.

En los centros bien informados

de Berlín no se desconoce la importancia trascendental de estos ataques soviéticos que se consideran como los más intensos y poderosos de los realizados hasta ahora contra la defensa alemana que tiene que hacer frente a las más pesadas pruebas.

Hasta ahora, si exceptuamos el avance ruso dentro de Polonia, el alemán ha logrado meritorios éxitos defensivos en los demás lugares de la lucha, manteniéndose firme en sus posiciones e infligiendo al enemigo las más severas pérdidas. Sin embargo, las grandes batallas

en el recodo del Dnieper continúan incabables, con resultados alternos, sobre cuyo desenlace no se puede hacer por el momento pronóstico alguno. Si bien sin duda alguna busca en este sector algo decisivo que le permita acercarse a Rumania.

Hasta el momento se desconocen en absoluto las medidas que el mando alemán piensa adoptar para contener esa avalancha bolchevique y dar un nuevo sesgo a la situación que, por el momento, no es muy airosa para él. Aunque se dice que todos los elementos de la estrategia defensiva alemana serán puestos a contribución con el objeto de superar la fase actual de las operaciones, no se descarta la posibilidad de que el mando germánico vuelva a emplear el principio de la defensa elástica y la subsiguiente rectificación de los frentes. Con ello, se conseguiría, en opinión de los centros competentes alemanes, mantener la cohesión y la unidad del sistema defensivo alemán el precio, desde luego, de más o menos ligeras modificaciones del frente alemán, pero con la ventaja de poder hacer así fracasar el principal objetivo estratégico del ruso, a saber, la dislocación del frente alemán en varios sectores con lo que Stalin podría lanzarse con las máximas fuerzas en la brecha abierta en el mismo y dar al traste con todo el frente defensivo de Alemania en el Este.

Operaciones militares

Las tropas rusas que señalábamos ayer habían atravesado el río Stuch han ocupado la ciudad de Sarny, en la captura de la cual han intervenido, según ciertas informaciones, los guerrilleros que actúan en el interior de Polonia.

En la región de Vinitza el avance ruso parece algo contenido por los contraataques que llevan a cabo las fuerzas germanas, las cuales asimismo desartulan acciones de esta naturaleza al oeste de Kirovograd. A ello obedece sin duda la detención que en el avance por este sector se aprecia.

En el sector de Vitebsk continúa el forcejeo, sin que hasta ahora hayan obtenido los rusos ventajas positivas.

Los combates en la península de Kercb prosiguen, y aunque tampoco por el momento se registran avances profundos del atacante, es de consignar que se han conseguido reforzar considerablemente las cabezas de puente constituidas.

## Sindicato Vertical de Ganadería

Sección Social Asistencial

Por la Jefatura Nacional de este Sindicato de Ganadería se ha concedido un premio en metálico de ciento veinticinco pesetas al vecino de Navacepeda de Tormes, José Núñez García por haber capturado y dado muerte en aquella localidad y paraje denominado La Polvorosa el día 10 de diciembre del próximo pasado año de 1943, a una loba adulta que había causado grandes estragos en el ganado de aquel término.

El delegado provincial del Sindicato.

## La Obra Nacional del Cerro de los Angeles

EL MONUMENTO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Donativos entregados a «EL DIARIO DE AVILA» una devota de Navarredonda de la Sierra, 25 pesetas.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño, el noveno de su prole, la joven esposa del industrial de esta plaza, don Tomás Cardallaguet Enhorabuena

De días

Mañana celebrará sus días don Pablo Martín Almarza, inspector de Primera Enseñanza, de esta ciudad.

Viajeros

Terminadas las vacaciones de Pascua que ha pasado al lado de su familia, en Cardañosa, hemos tenido el gusto de saludar, de paso para Oviedo, a don Juan Andrés García Remos, maestro nacional de la capital asturiana.

## Resumen meteorológico mensual

Avila, diciembre 1943

Temperaturas: Media mensual, 3,0. Máxima media, 6,0. » absoluta, 12,5 (día 2). Mínima media, 0,1. » absoluta, —5,8 (día 13). Humedad relativa media, 80%. Tensión media, 4,7 mm. Presión reducida media, 667,1 mm. Días de lluvia, 8. » de nieve, 5. Lluvia total, 27,3 mm. » máxima 24 h., 13,9 (día 11). Horas de sol despejado, 76. Vientos dominantes, S (17%). » en días lluviosos: S.

(Facilitado por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media).

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

D.ª Teresa López Rodríguez

Que falleció en esta ciudad el día 15 de enero de 1943. A los 80 años de edad. Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad D. E. P.

Su hermana doña María Loreto López Rodríguez (ausente); sobrinos doña María Núñez (ausente), doña Marina, doña Esperanza, don Juan (encargado de la Casa Hijos de Enrique Redondo), don Julio Hidalgo López (Agente Comercial) y doña María López; sobrinos políticos doña Pilar Canal y don José Luis García (Cajero del Banco de España de Antequera, ausente); y demás parientes.

Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y asistan a las misas que se celebrarán mañana, día 15, a las ocho y media, nueve y nueve y media, en la Iglesia parroquial de San Vicente de esta Ciudad, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Avila y enero 1944.